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Каждое утро 40 безработных 
начинают трудовой день на 

втором километре северного 
подхода к областному центру. 
Распределяет людей по участ-
кам, даёт им задания, следит за 
техникой безопасности мастер 
дорожно-эксплуатационного 
предприятия Т.Н. Фитисова. 

— Подъезды к Орлу — визит-
ная карточка города, — расска-
зывает Татьяна Николаевна. — 
Убрать десятки километров при-
дорожной территории, сделав 
её ухоженной и красивой, раду-
ющей глаз автомобильных путе-

шественников, одному нашему 
предприятию не под силу. Поэ-
тому мы рады сотрудничеству с 
центрами занятости, которые 
выделили нам дополнительную 
рабочую силу. Сейчас  здесь 
трудятся пять бригад на уборке 
мусора, вырубке кустарника и 
подлеска, очистке прикромоч-
ных лотков от грязи, покраске 
стоек дорожных знаков и сиг-
нальных столбиков, бордюрного 
камня у автопавильонов… Люди 
к нам направлены ответствен-
ные —  достойно справляются с 
немалым объемом работ.   

Один их тех, кто в числе пер-
вых откликнулся на призыв по-
участвовать в общественных ра-
ботах, —  В.Г. Чугунов, назначен-
ный старшим в своей группе.

— По специальности я порт-
ной, работал у частника, — гово-
рит Валерий Геннадьевич. — Из-
за кризиса предприятие закры-
лось. Пришлось встать на биржу. 
Так и оказался здесь. А что? К 
физическому труду привычку 
имею, топор да пилу держать в 
руках могу. На круг получится 
неплохой заработок. Все лучше, 
чем сидеть сложа руки...

Участь безработной не мино-
вала и Т.И. Широкову, несмотря 
на то, что владеет она несколь-
кими профессиями и имеет со-
лидный производственный 
опыт. На общественные работы 
пошла потому, что надо кормить 
двоих детей. 

— Вот сейчас красим ограж-
дения на пункте весового конт-
роля, — говорит она. — Вместе с 
такими же, как и я, женщинами,  
чувствую себя полезной. Да и 
получать зарплату, а не пособие 
чисто психологически приятнее.

Что касается оплаты  труда 

«общественников», то ее соста-
в я т  4 3 3 0  р у б л е й  о т  О А О 
«ДЭП-93» и 1700 рублей мате-
риальной поддержки от службы 
занятости (за счёт федерально-
го бюджета). Плюс пособие по 
безработице — для тех, кому 
оно положено.

— Хочется отметить, что ра-
ботодатель делает всё необхо-
димое, чтобы наши подопечные 
чувствовали к себе внимание, 
были  обеспечены инструмен-
том, спецодеждой, — подчёр-
кивает директор центра занято-
сти населения Железнодорож-

ного района г. Орла Е.М. Чаплы-
гин. — Со своей стороны мы по-
заботились о том, чтобы был 
выделен транспорт для достав-
ки людей на работу и обратно.

Работы по наведению поряд-
ка на придорожной полосе фе-
деральной трассы Москва — 
Харьков только начались, и к их 
участникам каждый день подтя-
гивается  пополнение. Всего  на 
этом объекте  будет создано 
дополнительно 50 временных 
рабочих мест.

Наталья ГЕРАСИМОВА. 

Фото автора. 

Вот уже полгода, как молодая се-
мья справила новоселье, и теперь 
малыш потихоньку привыкает к то-
му, что дома можно и в мяч аккурат-
но с папой поиграть, и пошалить в 
меру, а еще — друзей позвать, ведь 
с ними так весело.

Сколько вечеров провела семья 
Шилкиных в мечтах вот о таких не-
хитрых радостях… Но мечты на то и 
мечты, чтобы в один прекрасный 
день сбыться!  Конечно, для этого 
было приложено много сил-стара-
ний, но результат стоил того.

— О нацпроектах впервые заго-
ворили в 2005-м, — вспоминает гла-
ва семейства. — О заманчивых пер-
спективах рассказывали в телепе-
редачах, радужные картины рисо-
вали газеты. Я тогда работал веду-
щим специалистом по механизации 
и технике безопасности в районном 
управлении сельского хозяйства. 
На моих глазах начинали работать 
нацпроекты. Вскоре появились пер-
вые семьи, вошедшие в программу 
«Обеспечение жильем молодых 
специалистов (или их семей) на се-
ле». Обмозговав все, на семейном 
совете решили и мы стать ее участ-
никами.

— Да не тут-то было, — включа-
ется в разговор супруга Юрия Оль-
га. — Из-за каких-то юридических 
тонкостей нам отказали. 

— Все дело в том, что специа-
лист управления сельского хозяй-
ства, оказывается, не сельский тру-
женик,  — поясняет Юрий.  — 
Поэтому,чтобы стать участником 
программы, необходимо, чтобы я 
или супруга работали  на селе. 

Надо так надо, рассудил Юрий. И 
без сожаления расстался с удоб-
ным креслом в управлении.

В селе Отрадинском, где он вы-
рос, тогда набирал силу агрохол-
динг «ОтрадаАгроинвест».  Здесь-
то и предложили ему поработать 
инженером-механиком. Юрий без 
колебаний согласился.

— Откровенно говоря, мне боль-
ше по нраву работа не в кабинете, а 
на производстве, — делится Юрий.  
— Я ведь с 13 лет с техникой на 
«ты». Сначала с отцом на уборочной 
помощником работал, а потом уже 
и сам в страду садился за руль ком-
байна. Поэтому и пошел после шко-
лы учиться в аграрный универси-
тет. 

— Но не все так быстро делает-
ся, как нам хочется, — продолжает 
он рассказ. — К тому времени мо-
лодежь деревень и поселков Мцен-
ского района поверила в то, что 
приоритетные национальные про-
екты — это не очередные прожек-
ты, а крепкая и надежная рука по-
мощи, которую государство протя-
гивает каждому, кто хочет жить и 
работать на родной земле. И не-
важно, где ты живешь и трудишься, 
предприниматель ты или работяга 
— все должны иметь шанс на до-
стойную жизнь. Молодых семей, 
желающих войти в программу, хва-
тало. Пришлось ждать своей очере-
ди.

К переезду в приобретенное в 
рамках программы жилье готови-
лись основательно: капитально от-
ремонтировали квартиру, купили 
новую удобную мебель. В уютную 
двухкомнатную  квартиру в поселке 
Нововолковский, что, можно ска-
зать, в пригороде Мценска, пере-
брались в конце ноября прошлого 
года. Без малого 400 тысяч рублей 
составили субсидии, выделенные 

на приобретение этой квартиры се-
мье Шилкиных. 

Но участие в программе предус-
матривает и внесение собственных 
средств. Для молодой семьи сумма 
получалась довольно приличная. И 
снова фортуна улыбнулась: руко-
водство ОАО «ОтрадаАгроинвест» 
выдало молодому специалисту  бес-
процентный кредит в размере 250 
тысяч рублей.

Конечно, немало было вложено и 
своих сбережений, да и кредит на-
до вернуть в течение трех лет — 
ежемесячно выплачивая не менее 
семи тысяч рублей, но зато сей-
час…

Звонкий смех Димки раздается 
из зала. 

— Гол! — радостно кричит маль-
чишка, забив мяч в мамины ворота. 
Лицо отца озаряет счастливая улыб-
ка.  

— Ради таких минут хочется жить 
и работать, — без всякого пафоса 
замечает Юрий. 

И ведь он прав. Для кого, как не 
для этих сорванцов, наших сыновей 
и дочерей, мы живем! Ради них и со-
здавались в конечном счете все на-
циональные проекты. Квартирный 
вопрос в нашей стране всегда был 
очень острым. Понятно, что моло-
дым семьям приходилось тяжелее 
всего. Они только становятся на но-
ги. Им, как никому другому, необхо-
дима поддержка. Реализация нац-
проектов стала той самой рукой по-
мощи, которую государство протя-
нуло молодым людям.

— Программы жилищной поддер-
жки, реализующиеся в рамках при-
оритетного национального проекта 
«Доступное и комфортное жилье — 
гражданам России» и Госсельхоз-
программы, в полную силу зарабо-
тали в нашем районе в 2006 году, — 
рассказывает главный архитектор 
администрации Мценского района 
Ф.Д. Сысоева. — За это время суб-
сидии на покупку жилья получили 
42 семьи, самые обычные жители 
района — учителя и зоотехники, ин-
женеры и электрики. А это значит, 
что они окончательно сделали свой 
выбор в пользу села. За такими мо-
лодыми целеустремленными людь-
ми, их семьями — будущее нашего 
района. 

Елена КУЛЬПИНА.

 Мценский район.

ОБЩЕСТВЕННЫЕ РАБОТЫ

С наступлением весны проблема 

состояния территорий вдоль 

федеральных трасс приобретает особое 

значение, ведь у ежедневно 

проезжающих по ним тысяч жителей 

нашей страны мнение об Орловской 

области складывается именно 

благодаря  таким объектам.

Привести в порядок проходящий по 

нашей области участок магистрали 

Москва — Харьков в рамках организации 

оплачиваемых общественных работ 

взяли на себя обязательство центры 

занятости населения Орла и Орловского 

района, заключив соответствующие  

договоры с обслуживающим эту 

территорию ОАО «ДЭП-93». 

Дорога из тупика безработицы

НАЦПРОЕКТЫ В ДЕЙСТВИИ

Молодым семьям — своё жилье
С радостным криком летит по коридору маленький Димка 

— ему не терпится опробовать отцовский подарок. 

Новенький футбольный мяч так и хочется поддать ногой, 

чтобы в полной мере оценить все его достоинства.  

Мальчишка вопрошающе смотрит на родителей...

И, получив в ответ одобрительные улыбки, 

с удовольствием бьет по мячу. 

— Всего полгода назад он даже и подумать не мог, что 

дома можно  играть в мяч, — заметил глава семьи Юрий 

Михайлович Шилкин. — Мы снимали жилье в чужой 

квартире, понятно, в таких условиях ребенку пошалить не 

дашь — самим в пору на цыпочках ходить.  

— Для меня 1 Мая — всегда праздник. Пойду на 
площадь Ленина, чтобы поучаствовать в митинге 
«Единой России». Вместе со всеми поддержу ан-
тикризисные меры нашего правительства.

Маргарита ГРИЦАН.

— Дочь очень хочет, чтобы я приехал к ней в го-
сти на праздники, в Воронеж. Обязательно это 
сделаю и погуляю с ней по праздничным улицам 
города.

Заслуженный артист РФ 

Алексей МАГДАЛИНИН.

— Я всегда уезжаю в Москву или в Санкт-Пе-
тербург. Люблю встречаться в праздничные дни со 
своими родственниками. Нравится, как они про-
водят праздники, как радуются жизни, и очень 
приятно, что взрослые и молодежь всегда вместе. 
Это так замечательно! Они тоже любят бывать в 
нашем городе. Орел им нравится, особенно люди  
и спокойный, размеренный образ жизни.

Надежда Николаевна.

— Встречусь с друзьями в городском парке, по-
гуляем, посмотрим концерт, а затем, если будет 
хорошая погода, поедем на природу. А если будет 
тепло, то откроем купальный сезон. Несколько лет 
назад мы с друзьями уже купались в Оке1 мая. Во-
да, конечно, еще холодная, но зато какая бодрость 
в организме появляется! Весна — самое замеча-
тельное время года, потому что за ней следует ле-
то.

Ольга, студентка.

— Буду гулять с правнуком Ильей в Детском 
парке. Покатаю его на аттракционах, свожу в жи-
вой уголок. Детям необходимо общение с живот-
ными. В общем, устрою внуку праздник.

Дмитрий Владимирович ТЕТЕРИН.

— Если будет хорошая погода, поеду на рыбал-
ку, посижу на берегу с удочкой. Прудов много в Ор-
ловской области. В городе не хватает воздуха, а 
дома сидеть смысла нет. Праздник проведу на 
природе.

Анатолий Алексеевич ЖУКОВ.

— Встречу Первомай на даче с родителями. По-
могу им вскопать огород, а потом устроим празд-
ничный обед на свежем воздухе. Это так здорово!

Дмитрий, студент.

 

— Непременно поеду на дачу, в свой загород-
ный рай. Там такая чудная тишина, все цветет и 
распускается! Пару дней поработаю на свежем 
воздухе — это мне прибавляет сил и энергии. А 
ещё хочу попасть на все праздничные мероприя-
тия, которые пройдут в Орле в День Победы, в са-
мый главный для нас праздник.

Галина КУЗНЕЦОВА.

ГЛАС НАРОДА
КАК ВЫ ВСТРЕТИТЕ ПРАЗДНИК 1 МАЯ?

Подготовила Елена ДЫШЛЕНКО. 

Фото автора. 

РОССИЯ СЕГОДНЯ

Проблема оснащения рос-
сийской армии современны-
ми видами вооружений, в том 
числе беспилотниками, остро 
проявилась во время опера-
ции по принуждению Грузии к 
миру в августе 2008 года. 

«Российские БПЛА, не ус-
тупающие зарубежным об-

разцам, появятся через год, 
не раньше», — сказал Попов-
кин. 

Он подтвердил, что Россия 
заключила контракт на пос-
тавку ограниченной партии 
беспилотных летательных ап-
паратов с Израилем, не уточ-
нив количество закупленной 
техники. 

«Несмотря на это, мы не 
остановили никаких работ по 
их разработке в России. Со-
хранили все финансирование 
и сконцентрировали работу в 
одном месте. Я лично руково-
жу этим», — заявил заммини-
стра.

ЖИТЕЛИ СОЧИ 
ВЫБРАЛИ ПРОФЕССИОНАЛА
Кандидат от партии «Единая Россия» Анатолий Пахо-

мов одержал победу на выборах мэра Сочи. Спикер Го-

сударственной думы, председатель Высшего совета 

партии «Единая Россия» Борис Грызлов поздравил побе-

дителя.

«Тот факт, что Анатолий 
Пахомов сразу же, в первом 
туре голосования, с сущест-
венным отрывом обошел дру-
гих кандидатов, говорит о 
большом кредите доверия, 
которое избиратели оказали 
ему лично и партии «Единая 
Россия», выдвинувшей его 
своим кандидатом», — за-
явил Грызлов, отметив, что 
результаты голосования по-
казывают, что жители Сочи 
предпочли профессионала и 
не склонны к политическим 
экспериментам.

«Работа в столь сложный и 
ответственный период на по-

сту мэра Сочи потребует ог-
ромных усилий. Впереди 
зимние Олимпийские игры 
2014 года. Предстоит немало 
сделать, чтобы все подгото-
вить в срок и достойно при-
нять спортсменов и гостей», 
— добавил спикер Госдумы.

В понедельник, после под-
счета 100 % бюллетеней, ста-
ло известно, что Анатолий 
Пахомов набрал 76,86 % го-
лосов и победил в первом ту-
ре выборов мэра Сочи, сооб-
щил председатель город-
ского избиркома Сочи Юрий 
Рыков. По его словам, на вто-
ром месте — Борис Немцов, 
получивший 13,6 % голосов. 
Третье место по количеству 
голосов принадлежит пред-
ставителю КПРФ Юрию Дза-
гания — 6,75 %. Кандидат от 
ЛДПР Алексей Колесников 
набрал 1,27 %, Павел Емель-
яненко — 1 % голосов, а Вла-
димир Трухановский — 0,5 % 
голосов.

УНИКАЛЬНЫЕ РОССИЙСКИЕ 
БЕСПИЛОТНИКИ ПОЯВЯТСЯ 
В 2010 ГОДУ
По словам заместителя министра обороны РФ гене-

рала армии Владимира Поповкина, российские беспи-

лотные летательные аппараты, не уступающие лучшим 

зарубежным аналогам, появятся в российской армии в 

2010 году. 

Вчера в Орловском перинатальном центре 

состоялась встреча орловских врачей 

с профессором медицины из Германии 

генетиком Хельмутом Брелем.
Тема встречи — наследственное заболевание фе-

нилкетонурия. Этот недуг проявляется различными 
неврологическими нарушениями, однако при свое-
временном выявлении болезни и правильном лечении 
заболевание может не развиваться, поэтому уже мно-
го лет в Орловской области проводится обязательное 
обследование всех новорожденных на выявление фе-
нилкетонурии. В области на диспансерном учёте нахо-
дятся 20 детей с  таким заболеванием. 

Хельмут Брель — один из ведущих мировых спе-
циалистов в области генетики, профессор с 40-лет-

ним опытом работы по тактике лечения больных фе-
нилкетонурией. Он является основателем и изобрета-
телем медицинского препарата для лечения таких 
больных. 

Хельмут Брель встретился с родителями больных 
детей, ответил на интересующие их вопросы, дал не-
обходимые консультации о том, что надо делать, что-
бы не только дети, унаследовавшие болезнь,  росли 
здоровыми, но и их потомство не страдало от этого 
недуга. Также профессор выступил перед орловскими 
медиками, рассказав о последних достижениях по об-
суждаемой теме. На встречу с профессором были 
приглашены врачи-генетики, биохимики, врачи-лабо-
ранты, педиатры, представители управления здраво-
охранения области.

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

На повестке дня — генетика

Вступительное слово про-
изнес председатель областно-
го Совета народных депутатов 
И.Я. Мосякин. Он, в частности, 
подчеркнул, что проблема вы-
сокой коррумпированности на-
шего общества волнует всех 
граждан. 

 — Коррупция, как раковая 
опухоль, разъедает общество, 
серьезно сдерживает эконо-
мическое развитие, дестаби-
лизирует социальную сферу, 
— заявил И.Я. Мосякин.

Глава регионального зак-
собрания также отметил, что в 
Орловской области сформи-
рованы и функционируют пра-
вовая и организационные ос-
новы противодействия корруп-
ции. Создан и действует реги-
ональный координационный 
совет по противодействию 
коррупции, определены пер-
воочередные меры по проти-
водействию коррупционным 
проявлениям в деятельности 
органов государственной вла-
сти. В  областном Совете ра-
ботает комиссия по законода-
тельному обеспечению проти-
водействия коррупции. 

— Но одними лишь законо-
дательными мерами в этой ра-
боте не обойтись, необходим 
системный подход к борьбе с 
коррупцией при тесном взаи-
модействии органов исполни-
тельной власти с депутатским 
корпусом и институтами граж-
данского общества, — подчер-
кнул И.Я. Мосякин.  

 С основным докладом вы-
ступил прокурор Орловской 
области С.Д. Воробьев. Он от-
метил, что органы прокурату-
ры придают большое значение 
информированию исполни-
тельной и законодательной 
ветвей власти о ситуации с 
соблюдением законов. Кор-
рупция как явление влечет за 
собой тяжелейшие послед-
ствия для общества, и борьба 
с ней стала одним из главных 
направлений государственной 
политики. В наибольшей сте-
пени коррупции подвержены 
сферы бюджетных и земель-

ных отношений, использова-
ния государственной и муни-
ципальной собственности.

В 2008 году правоохрани-
тельными органами области 
возбуждено 167 уголовных дел 
коррупционной направленно-
сти (в 2007 году — 99). Из них 
суд направлено 75 дел, а за 
первый квартал этого года — 
14 уголовных дел этой катего-
рии.

 Прокурор области привел 
конкретные примеры пригово-
ров судов по наиболее гром-
ким уголовным делам, связан-
ным с коррупционными прояв-
лениями, а также назвал зако-
нодательные акты, которые 
требуют изменения в свете 
противодействия коррупции.

Заместитель губернатора 
и председателя правитель-
ства области, руководитель 
аппарата губернатора и пред-
седателя правительства об-
ласти И.Ю. Гармаш остано-
вился на мерах по противо-
действию коррупции, прини-
маемых региональной вла-
стью. Он подчеркнул важность  
работы по подбору кадров в 
органы власти, ее информа-
ционной открытости, систем-
ного контроля за действиями 
чиновников. 

 Без активного сотрудниче-
ства органов исполнительной 
и представительной властей 
невозможно достижение зна-
чимых результатов в борьбе с 
к о р р у п ц и е й ,  п о д ч е р к н у л 
И.Ю. Гармаш. Приоритетами 
здесь являются четкое законо-
дательное определение пре-
делов вмешательства государ-
ства в экономику, пропаганди-
рование антикоррупционного 
поведения граждан и профи-
лактическая работа.

 На мероприятии с конкрет-
ными предложениями по про-
тиводействию коррупции так-
же выступили депутаты пред-
ставительных органов власти 
нашей области, общественных 
организаций и правоохрани-
тельных органов.

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ. 

АНТИКОРРУПЦИЯ

Депутатские слушания 
в облсовете
Вчера в Орловском областном Совете народных 

депутатов состоялись депутатские слушания на 

тему «О соблюдении антикоррупционного 

законодательства  в Орловской области».  В этом 

мероприятии кроме народных избранников 

приняли участие представители 

правоохранительных органов, общественных 

организаций, СМИ. 

Подготовил Виктор ЧАРПО.

ВСТРЕЧА


